

\$600 millones de ayuda al país, pedirá Reagan

Washington, enero 13 (Latin-Reuters). (Por Ralph Harris). El presidente Ronald Reagan planea pedir al Congreso un gran compromiso de asistencia militar a El Salvador, posiblemente por un total de 600 millones de dólares en los próximos dos años, dijeron hoy funcionarios del gobierno.

Manifestaron que Reagan podría solicitar alrededor de 400 millones de dólares este año en asistencia económica para Centroamérica la mitad de ella destinada a El Salvador, en línea con las propuestas de su comisión especial encabezada

por el ex secretario de Estado, Henry Kissinger.

El vocero de la Casa Blanca, Larry Speakes, dijo que Reagan no había formulado decisiones finales sobre asistencia militar para el gobierno de El Salvador, que combate contra guerrilleros izquierdistas, pero todos los organismos gubernamentales de los Estados Unidos involucrados han propuesto sustanciales aumentos.

Otros funcionarios dijeron que Reagan podría solicitar al Congreso 250 millones de dólares en el actual año fiscal 1984, además de 64 millones de dólares ya aprobados, y 350 millones de dólares en el año financiero 1985.

"No se han tomado decisiones finales, pero algunas personas (en el gobierno) hablan sobre estas cifras", dijo Speakes.

Suma reducida

Reagan solicitó 86.3 millones de dólares en asistencia militar para El Salvador en el actual año financiero pero el

Pasa a la página 35

No tomará represalias contra Nicaragua, EUA

Washington, Enero 13 (UPI). Las autoridades norteamericanas quieren una explicación de Nicaragua de la muerte del piloto de un helicóptero norteamericano forzado a descender en territorio hondureño, pero no tomarán represalias militares directas.

El vocero de la Casa Blanca, Larry Speakes, dijo hoy que "hay un acuerdo entre el presidente y el secretario de Estado de no investigar ninguna opción militar en el caso".

El secretario de Estado, George Shultz, calificó ayer de "inaceptable", la conducta nicaragüense de disparar en tierra contra la tripulación de un helicóptero desarmado.

Añadió que la nave puede

Pasa a la página 9



UPI-Unifax. El Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

APOYARA DEMOCRACIA. Nueva York, enero 13 (UPI). El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, designado por el futuro presidente Jaime Lusinchi, Dr. Isidro Morales Paul, declara aquí que su país apoyará la promoción de la democracia en América Latina y que seguirá una política exterior pluralista.

Posible que el Papa visite Chile este año

Santiago, Chile, Ene. 13 (Latin-Reuters). El anuncio apostólico, monseñor Angelo Sodano expresó hoy la posibilidad de que el Papa Juan Pablo II visite Chile este año, de concluir positivamente su mediación en el diferendo que mantiene este país con la Argentina, por la zona del Beagle.

El anuncio fue hecho durante la ceremonia inaugural de una plazuela de un barrio residencial de esta ca-

pital que lleva el nombre de Papa Juan Pablo Segundo, el mediador.

"Espero que cuanto antes podamos poner la palabra fin a esta obra de paz iniciada por el Santo Padre, con la cooperación de muchos podremos y deberemos escribir esta palabra", dijo Sodano.

Calificó asimismo, como "paso importante" el encuentro que celebrarán el 23

Pasa a la página 35

Mejía Víctores planea fraude dice un general

México, Ene. 13 (Latin-Reuters). Un general retirado del ejército Guatemalteco acusó al gobierno militar del general Oscar Humberto Mejía Víctores de querer el poder absoluto y de estar planeando un fraude masivo en las elecciones previas para julio.

La severa acusación desató nuevos rumores de un inminente golpe militar en Guatemala y diplomáticos dijeron que el alcance de las especulaciones deja poca duda de que la posición de Me-

ja Víctores está amenazada.

El ataque contra su liderazgo, el más abierto desde que asumió el poder a través de un golpe militar en agosto, fue lanzado por el general Echeverría Vielmann, un oficial de carrera ampliamente respetado, cuyas críticas al anterior gobierno militar desempeñaron un papel clave en su derrocamiento.

En una carta abierta leída por una estación comercial

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

CONVERSAN. Washington, enero 13 (AP). El secretario del Tesoro de los Estados Unidos, Donald Regan (derecha), conversa hoy viernes con el ministro de Finanzas de Argentina, Bernardo Grinspun, quien concluyó hoy una visita oficial a Washington de varios días. La foto fue captada en el Departamento del Tesoro, de Washington.

Niega entrevista a una revista el general Leigh

Santiago, enero 13 (UPI). El ex comandante en jefe de la Fuerza Aérea Chilena, general retirado Gustavo Leigh, negó hoy la autenticidad de una entrevista publicada en una revista española donde se le atribuye dudas sobre la salud mental y física del presidente Augusto Pinochet, expresando temor a una guerra civil en Chile.

Leigh, que fue separado en 1978 del régimen militar por sus diferencias con la junta de gobierno que integraba desde 1973, reiteró que en el último año no concedió entrevistas a publicaciones españolas y que tampoco tiene la certeza de haber recibido a un periodista chileno residenciado en Europa, autor del reportaje publicado por el semanario "Inter-viu".

Moderado apoyo de Venezuela al Plan Kissinger

Caracas, Ene. 13 (Latin-Reuters). Venezuela expresó hoy un moderado apoyo a las recomendaciones de la Comisión Kissinger para América Central que incluyen 8.000 millones de dólares en ayuda para la región.

En una primera reacción formal ante el informe de la comisión encabezada por el ex secretario de Estado estadounidense Henry Kissinger, el canciller interino Oswaldo Páez Pumar dijo que agrega poco a la política estadounidense ya en marcha en la región pero elogió las propuestas de ayuda.

"Brazos en alto" mataron a piloto

Cifuentes, Honduras, enero 13 (UPI). Soldados hondureños que dijeron ser testigos de la muerte del piloto norteamericano aseguraron hoy que los tres hombres a bordo saltaron del helicóptero con los brazos en alto, y que después los nicaragüenses dispararon sobre el piloto.

Los soldados hondureños, quienes pidieron no ser identificados, fueron entrevistados por la United Press International, cerca del pueblo fronterizo de Cifuentes. Su pelotón estaba destacado en una colina cercana cuando los nicaragüenses comenzaron a disparar contra el helicóptero.

"Se balanceó en el aire hacia delante y hacia atrás, y luego bajó en el camino que está 200 metros al sur de Cifuentes", dijo un soldado.

"Cuando los tres hombres saltaron del aparato, levantaron las manos por arriba de sus cabezas, pensando que quizás estuvieran en territorio enemigo", afirmó otro soldado.

"El piloto bajó del helicóptero, se inclinó y cayó a tierra", añadió. "Los otros dos norteamericanos salieron ilesos", aseguró.

En el vecino pueblo nicaragüense de Te-

Pasa a la página 9

Breves Internacionales

Rebelde no pelean donde mataron piloto

Tegucigalpa, enero 13 (UPI). La organización rebelde Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN) aseguró hoy que no está combatiendo en sitios próximos a la frontera con Honduras donde el miércoles pasado fue asesinado un piloto norteamericano.

Un comunicado de FDN divulgado hoy en la capital hondureña dijo que "la campaña de desinformación de los sandinistas ha quedado al descubierto una vez más con la muerte del piloto norteamericano".

Honduras-Nicaragua llama embajadores

Tegucigalpa, enero 13 (Latin-Reuters). Honduras y Nicaragua han llamado temporalmente a sus embajadores, deteriorando aún más las relaciones tras el derribo de un helicóptero estadounidense cerca de la frontera común, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

El canciller hondureño Edgardo Paz Barnica, envió ayer una nota de protesta por el incidente a su colega nicaragüense Miguel D'Escoto, acusando al gobierno sandinista de socavar las gestiones de paz del Grupo de Contadora.

Esperan ballenas en costas mexicanas

Guerrero Negro, México, enero 13 (UPI). Miles de turistas extranjeros y nacionales, así como estudiantes y biólogos, se encontraban hoy en las costas de la península mexicana de Baja California en espera del espectáculo anual que brinda la llegada de las ballenas grises para su apareamiento.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

SALE DE CORTE. Buenos Aires, Argentina, enero 13 (AP). El ex-presidente de Argentina, general Reynaldo Bignone (centro, cabello blanco), es rodeado por agentes de seguridad, al salir de una Corte federal en

un suburbio de Buenos Aires, donde declaró ayer en relación con la desaparición y posible muerte de un científico arrestado en 1978. A Bignone también se le involucra en el desaparecimiento y muerte de dos conscriptos (soldados), en 1976.